



Foto Especial

el dato

EL USDA aseguró que ambos países continúan trabajando para garantizar la salud de la ganadería, "lo que se refleja en toda Norteamérica", en beneficio de los productores y consumidores.

ATENCIÓN preventiva contra el gusano barrenador en Querétaro, el viernes.

Aún queda mucho por hacer, acusa

EU destaca contención del gusano barrenador

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

A pesar de reconocer que los casos de gusano barrenador disminuyeron 28 por ciento en México, la titular del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés), Brooke Rollins, señaló que aún hay "mucho" trabajo por hacer.

La funcionaria presentó un informe de la plaga en México que le fue expuesto por el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegué, al notificarle del último caso identificado, esta vez a 650 km de la frontera con Texas.

Resaltó que los casos activos han disminuido 28 por ciento respecto al último pico observado el 11 de septiembre. Entre las acciones para contener la propagación, mencionó los 168 puntos de control autorizados en México, así como los protocolos de inspección física, tratamiento preventivo y cuidado de heridas con verificación y validación de documentos en los animales infestados.

Apuntó que, como resultado de los protocolos aplicados y la "respuesta inmediata", siete mil 245 animales han recibido tratamiento de manera oportuna y se recuperaron completamente.

"Si bien los resultados son alentadores, los recientes casos positivos cerca de

BROOKEROLLINS, titular del Departamento de Agricultura, reconoce la baja del 28% de los casos desde septiembre; 7 mil 245 animales han recibido tratamiento y se recuperaron, señala

nuestra frontera sur confirman que aún queda mucho trabajo por hacer", dijo la secretaria estadounidense.

Además, ratificó que el USDA mantendrá desplegados los recursos acordados con México para dar una "respuesta agresiva" a la plaga en el país y agradeció al secretario Berdegué por permitir desplegar sin restricciones y aumentar el personal para las operaciones necesarias.

De acuerdo con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), del 20 de noviembre de 2024 hasta el 10 de octubre se contabilizaron ocho mil 82 casos acumulados de gusano barrenador en diez entidades federativas, siendo Chiapas la que concentra casi la mitad, con cuatro mil 12.

No obstante, los casos activos en la última semana sólo son 687, principalmente entre bovinos y perros. Actualmente, Estados Unidos mantiene el cierre a la importación de ganado mexicano, lo cual representa un alto costo financiero para los productores en nuestro país.

A inicios de septiembre, la Presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Programa Integral de Producción de Carne, que pre-

vé invertir dos mil 181 millones de pesos para los estados de Coahuila, Durango y Sonora en la primera etapa, a los cuales prometió recursos de 650, 700 y 831 millones de pesos, respectivamente, durante las giras que realizó.

El objetivo del proyecto es impulsar la comercialización de la carne dentro, pero también fuera del país.

Este fin de semana, la Sader reportó el inicio de la entrega de sementales a los productores para impulsar la productividad del sector pecuario en Sonora y Coahuila, donde la meta es enviar mil a cada entidad antes de que acabe el año.

El subsecretario de Agricultura, Leonel Cota Montaña, precisó que la aportación que hace el Gobierno es de 17 mil 500 pesos por cabeza, mientras que la del gobierno estatal, en el caso de Coahuila, se hace una colaboración igual. En tanto, los productores aportan 35 mil pesos.

Allí comentó que se darán líneas de crédito por 360 millones de pesos, con una tasa preferencial de 8.25 por ciento anual, por medio del programa Cosechando soberanía, para la engorda e industrialización del ganado.